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证券代码：002372 证券简称：伟星新材

浙江伟星新型建材股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2022-020

投资者关系活动类

别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 √其他：电话会议

参与单位名称及人

员姓名

Wasatch Global Investors：Kai Pan；富达基金：Alex Dong、Zhihui Yu、Binyu

Zhao；中泰证券：孙颖、韩宇；交银施罗德：张晨、王少成、芮晨；民生证券：李

阳；民生自营：赵铭；银河基金：杨文超；星石投资：毛健、陈飞；贝莱德基金：

神玉飞；宁银理财：孙文瑞；永赢基金：王佳音；博道基金：钱程；国华兴益资管：

韩冬伟；华夏基金：黄振航；国泰基金：李恒、施钰；工银瑞信基金：文杰；嘉实

基金：陈路华；诺德基金：罗世锋；国寿安保基金：李捷；浦银安盛基金：陈晨；

中银基金：刘腾、邵璟璐；广发资管：王莎；国寿资管：和川；玖鹏资产：胡纪相；

汇添富基金：郑慧莲；招银理财：龚正欢；大成基金：赵蓬；鹏扬基金：吴西燕、

徐昆仑；泰康资产：万晨洁；中邮基金：王欢；长江养老：田园；招商基金：付斌；

天弘基金：董建楠；中宏人寿：白培根等。

时间 2022 年 5 月 11 日

地点 公司

上市公司接待人员

姓名
谭梅等

投资者关系活动主

要内容介绍

1、请介绍公司的控股股东及其对公司的定位？

答：公司控股股东为伟星集团有限公司，其创立于 1976 年，目前投资控股服

装辅料（证券简称“伟星股份”，代码“002003”）、新型建材（即“伟星新材”）、

房地产、光学镜片、水电开发、金融投资等六大产业，核心价值观是追求企业的长

期可持续发展，并将伟星新材、伟星股份等工业实业作为长期可持续发展的基石，

非常重视公司的健康发展，也非常珍惜其持有的公司股份。

2、请问目前塑料管道行业增速及公司产品的市场占有率情况？

答：近几年，塑料管道行业进入稳定发展期，基本保持个位数的增长。目前公
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司 PPR 产品全国市占率为 8%左右，PE 和 PVC 产品更低一些。

3、请问公司如何提升市场占有率？

答：目前公司已经搭建了全国性营销网络框架，未来也会继续完善营销渠道，

进一步提升市占率：一是横向拓展，在薄弱、空白区域，开发更多的经销商，增加

网点密度；二是纵向渠道下沉，在市占率较高、相对成熟的区域，下沉到县市、乡

镇等，全面提升市场份额。

4、请问公司选择经销商的要求有哪些？

答：公司选择经销商主要基于三方面的要求：一是要有相关的从业经验；二是

要有一定的资金实力；三是对伟星文化的认同，这一点也是最重要的，有助于经销

商和公司达成一致的目标和行动计划，实现共赢；同时，也要具备较好的学习和管

理能力。

5、请问公司营销网点的数量情况？

答：目前公司营销网点为 30000 家左右，计划每年净增加 1000-2000 家。

6、请问公司的竞争对手情况？

答：塑料管道行业属于充分竞争市场，公司在不同业务、不同区域会有不同的

竞争对手，市场竞争状况差异较大。

7、请问房地产行业景气度下行对公司的影响？

答：公司业务与房地产直接相关的是建筑工程业务，该业务占公司总收入的比

重为 15%左右，同时公司本身的客户质量和项目质量都非常不错，应收账款也控制

较好，总体受到的影响较小。对于公司零售业务，其业务构成不仅仅包括新房，还

有存量房、二手房、二次装修、保障房以及小产权房和新农村建设等，市场空间仍

然较大，同时公司目前产品的市场占有率并不高，今后将积极通过提市占率、扩品

类等方式，推动公司业务的持续稳健增长。

8、请问公司零售端销售通道情况？

答：公司零售业务不同区域各渠道占比的具体比例有所不同，一二线城市以家

装公司为主，其他区域以水电工工长和业主自购为主。

9、2019 年公司是否是受精装房政策的影响，零售增速放缓，这样影响现在还

持续吗？

答：公司 2019 年零售业务增速放缓，是多重因素所致，主要为：一是 2019 年
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宏观经济形势严峻，市场竞争加剧，零售消费市场明显受到影响，总体呈现低迷；

二是 2019 年尤其在一、二线城市特别是华东市场，精装房的比例快速提升毛坯房

的成交量大幅下降，从而对零售市场造成了较大的冲击。当然，2019 年三季度还叠

加了台风灾害等因素的影响。精装房政策方面，目前国家相关部委没有更多强制性

政策要求，各地基本实施因城施策，由于精装房在三四线以及以下城市的推进速度

和市场需求均不如一二线城市，其影响的边际效应在减少。

10、请问公司污水排放情况？

答：公司管道制造基本属于物理加工过程，生产中用到的冷却水均可循环利用，

无生产污水。生活污水主要由园区食堂等产生，经生化池沉淀处理后排入城市污水

管网。

11、请问公司反腐工作开展情况？

答：公司重视反腐败工作；一是公司推行廉洁、公正、透明的管理理念；二是

在制度层面，公司鼓励这样的督促行为，同时内部的监督、举报流程非常畅通；三

是公司设立审计部、巡检小组等，能够对生产经营管理等行为进行监督、检查，防

止腐败、渎职的行为发生。

12、公司业务受疫情的影响程度及应对措施？

答：目前疫情对公司部分市场的物流运输和终端需求都造成了一定的影响，主

要从三月中下旬开始到目前，特别是上海、江苏、山东、东北等地区。相对而言，

零售业务的受影响程度要大于工程业务。对此，公司首先积极做好员工的疫情防护

工作，确保员工安全；在此基础上，针对疫情中高风险性区域积极做好线上培训、

沟通、客情关系维护等基础性工作，也对一些常规产品和原材料进行积极备库，为

疫情后的市场拓展做好各项准备。在疫情低风险区域加大市场拓展力度，全力推进

年度目标与计划的执行落地。我们认为，疫情不会导致需求消失，更多是需求的延

缓，所以短期的影响大一些，长期我们对公司的稳健发展仍然充满信心。

13、公司防水业务的主要竞争优势是什么？

答：公司防水业务定位家装防水市场，主要对标国际一流品牌，核心竞争优势

有以下几点：一是渠道重合度较高，防水业务属于管道安装的下道工序，能够依托

管道业务经销渠道和销售通路开展业务，实现资源共享；二是公司“产品+服务”

的商业模式能够给消费者更好的用户体验，减少漏水隐患；三是公司深耕家装市场，
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对消费者的需求和痛点较为了解，能够从消费者角度出发，不断完善公司的产品和

服务；四是公司同心圆产品链战略能够为客户提供一站式的系统解决方案，有效避

免不同产品间的责任推诿，使隐蔽工程更有保障，解决消费者后顾之忧。

14、请问公司 2022 年的提价计划？

答：公司总体执行成本加成的定价原则，其中，零售类产品的价格体系目前未

做调整，如果后续成本端波动较大，公司会综合考虑制造成本、市场需求、客户接

受程度等因素，对产品价格进行适当调整；工程类产品价格随行就市，按单定价。

15、请问公司有没有在订单方面感受到基建投资的变化？

答：今年国家在基建领域出台的相关支持政策非常多，但一季度在公司业务和

订单层面还没有看到特别明显的变化。后续的业务发展仍要看各地政府的落地执行

情况。目前公司市政工程业务在逐步向好。

16、请问公司近期原材料价格的情况如何？

答：虽然近期受地缘政治和局部冲突的影响，原油价格大幅上涨，管道产品原

材料的价格也跟着有所上涨，但涨幅总体不大，目前总体呈现高位震荡的趋势。

17、面对疫情，请问公司是否打算调整今年的销售目标吗？

答：目前公司没有调整年度销售目标。对此，公司更希望通过积极的市场策略

调整，化压力为动力，尽最大努力争取完成年度经营目标。

18、请问公司燃气管道的业务拓展情况？

答：2022 年公司燃气管道业务呈现稳健增长态势，一方面是市场需求较好，另

一方面公司燃气管道业务的产品技术和综合竞争力在不断提升。

附件清单（如有） 无

日期 2022 年 5 月 11 日


